

LES ACTIVITÉS DU CENTRE DE FRANÇAIS RENÉ DESCARTES

Alena Yakauleva-Yurchak,

professeure de français à la Faculté des sciences humaines et de la communication linguistique, Université d'État P.M. Machérov de Vitebsk

Le Centre de français René Descartes continue de maintenir les groupes sur les réseaux sociaux Vkontakte et Facebook, où il reflète ses activités, publie des annonces d'événements à venir, des rapports à leur sujet, du matériel pour apprendre le français, des sondages et d'autres informations pour les apprenants de français.

Au cours de l'année universitaire, le Centre a organisé des clubs de discussion en français sur des sujets liés à la civilisation française pour tous.



Le club de discussion du 12 mars 2021, consacré au thème « Francophonie », a été animé par le représentant du pays francophone, étudiant de l'université de médecine de Vitebsk Ghassan, qui a parlé aux étudiants de la vie, des traditions et de la langue française au Liban.



Le 12 février 2021, les étudiants apprenant la langue française, accompagnés de leur professeur Basile Jupy, ont visité la galerie d'art «Stena» pour se familiariser avec de diverses formes d'art à Vitebsk. Dans la galerie, les étudiants ont pu exprimer leurs impressions et émotions en français, partager leur expérience esthétique. Les étudiants se sont essayés au rôle d'un galeriste, dont la tâche était de choisir l'œuvre qui leur plaisait, de la décrire, de la relier à l'un des mouvements artistiques et d'exprimer leur impression.



Le 19 mars 2021, l'Université d'Etat P.M. Machérov de Vitebsk a reçu des invités de marque : Madame Aloysia Woergetter, Madame Ambassadeur d'Autriche en Biélorussie et Monsieur Franck Hivert, Attaché de coopération éducative et universitaire de l'Ambassade de France. Les diplomates ont visité le Centre de français René Descartes, se sont entretenus avec des



étudiants de la Faculté des sciences humaines et de la communication linguistique qui étudient le français comme deuxième langue étrangère. La conversation s'est déroulée en français et a couvert une variété de sujets. Ils ont beaucoup parlé d'art, notamment de l'œuvre de Marc Chagall et de Mozart, des difficultés d'apprendre le français, de l'importance du métier d'enseignant et de traducteur. Au cours de la réunion, les étudiants, les enseignants et le doyen de la faculté ont eu une conversation animée avec les invités. L'université et les diplomates sont prêts à poursuivre une coopération fructueuse.

Le 19 mars à la veille de la Journée internationale de la Francophonie le Centre de français René Descartes a lancé un concours ouvert à tous les jeunes francophones, dans lequel il s'agissait de présenter un pays francophone ou une région de France.

14 élèves et étudiants ont participé à ce concours, individuellement ou en groupe. Bravo à l'ensemble des participants pour leurs interventions originales et très créatives !

Les 5 lauréats sélectionnés ont été récompensés par un lot cadeaux offert par le Centre de français René Descartes.

Et voilà nos lauréats !

1er prix: Daniel, Gymnasium n°9, Vitebsk

2ème prix: Violetta Abramovich, Gymnasium n°9, Vitebsk

Maxim Volkov, École secondaire Mezhevskaya, région d'Orcha

3ème prix: Évelina Melnik, Ouliana Matveeva, Gymnasium n°3, Vitebsk

Sergueï Voïtov, Gymnasium n°9, Vitebsk

Un grand merci à tous les participants pour leurs diaporamas et interventions magnifiques ! Nous remercions également Valentina Fedorovna Pérestoronina de faire partie du jury !

En février, les meilleurs des meilleurs élèves de la région de Vitebsk se préparaient aux Olympiades républicaines en français au Centre René Descartes. 6 étudiants sur 7 ont pris les 1ère, 2ème et 3ème places.



Le 22 mars 2021, le Centre de français René Descartes a organisé le III Colloque International «La langue française au croisement des civilisations : état actuel et perspectives de recherches». Le colloque a réuni des scientifiques, des enseignants et des étudiants débutants en sciences de la République du Bélarus, de la Russie, du Maroc : l'Université d'État P.M. Machérov de Vitebsk, Université d'État du Bélarus, Université économique d'État de Saint-Pétersbourg, École secondaire n°11 de Mogilev, Gymnasium n°8 de Vitebsk, École secondaire n°15 de Brest, Gymnasium n°8 de Minsk, Université Mohammed V de Rabat. A l'issue de la conférence, un recueil d'articles a été publié. Il comprend 17 ouvrages, répartis en quatre sections :

- linguistique française et l'étude comparative des langues;
- didactique du FLE;
- littérature française et ses traditions: langage, genres, texte, stylistique, sens;
- langue et civilisation françaises sous l'aspect interculturel.

En avril et mai 2021, des cours supplémentaires de grammaire française ont été organisés au Centre René Descartes, où, de manière ludique, les étudiants ont eu l'occasion de répéter des sujets qui posent souvent des problèmes. Les étudiants Atamuradov Serdar (gr. 401-1) et Fominova Anna (gr. 501-2) ont pris une part active à l'organisation de ces cours et ont partagé leurs connaissances avec les débutants.

